

Réseau Vivre la Ville en Europe! Plataforma Ciudadana « Vivir la Ciudad en Europa»

Vivir la Ciudad en Europa - Encuentro 2017 en Madrid

LA RED "VIVRE LA VILLE!"

El nacimiento de esta Red, que fue denominada originalmente "Vivre París!", se consolidó con la participación de los miembros fundadores en el primer evento público dirigido a plantear los problemas del ocio nocturno en la ciudad París, organizado por el propio Ayuntamiento de París.

En 2014, la red de asociaciones vecinales parisinas se amplió a toda Francia convirtiéndose en una red de alcance nacional, que pasó a denominarse "Vivre la Ville!". En el año 2015, la red decidió organizar en Paris un primer encuentro público abierto a participantes de otras ciudades de países europeos del entorno, iniciando así el proyecto colectivo de ciudadanos europeos "Vivre la Ville!". Uno de los principales objetivos de dicha reunión fue la puesta en común de la problemática y los retos que comparten los centros históricos de las ciudades europeas para sus residentes.

En el año 2016, otra vez en Paris, se celebró una nueva edición del encuentro internacional de "Vivre la Ville!". El número de asociaciones vecinales europeas que participaron en esta segunda edición fue aún mayor, y se consensuó un primer documento: el Manifiesto Europeo para la Regulación del Ocio Nocturno que, hoy por hoy, es el documento base del trabajo de nuestra Red.

Tras este segundo encuentro, la Red cambió su nombre a "Vivre la Ville en Europe!". La notoriedad del proyecto ha servido para incorporar nuevas asociaciones vecinales, como es el número caso de la Coordinadora de Asociaciones de Vecinos Madrid Centro, que reúne a la mayoría de las asociaciones vecinales del distrito Centro de Madrid, y que surgió, como tal, en 2010 como un movimiento de la sociedad civil en Madrid equiparable a la red Vivre la Ville surgida en Paris.

LA RED SE REÚNE EN MADRID

De cara al 2017, se ha decidido potenciar la dimensión europea de la Red trasladando su reunión anual –que será la tercera – a una ciudad distinta a Paris; razón por la cual a finales del próximo mes de marzo, los días 25 y 26 de ese mes, vecinos de numerosas ciudades europeas nos reuniremos en Madrid.

Las actividades del encuentro tendrán lugar en el pabellón de los jardines de Cecilio Rodríguez, en el Paseo Uruguay del Parque del Retiro; espacio cedido por el Ayuntamiento de Madrid.



Contacto: 3encuentrovivrelaville@gmail.com

La Coordinadora de Asociaciones de Vecinos Madrid Centro — que reúne a la práctica totalidad de asociaciones vecinales del distrito de Centro de la ciudad de Madrid — aceptó el reto de organizar la tercera reunión de asociaciones de vecinos de centros históricos de ciudades europeas. La experiencia del movimiento vecinal en la ciudad de Madrid, junto al apoyo institucional del Ayuntamiento de Madrid, a través del Área de Gobierno de Área de Gobierno de Coordinación Territorial y Asociaciones, fueron los elementos más valorados para acordar celebrar este tercer encuentro en Madrid.

En el encuentro que presentamos aquí, pondremos especial énfasis en la renovación de las formas de participación política y organización de la sociedad civil, contribuyendo a un proyecto colectivo capaz de afrontar retos fundamentales para el futuro de nuestras ciudades como la habitabilidad de sus centros históricos o la denuncia de las prácticas sociales no reguladas, especialmente relacionadas con el mal llamado 'ocio nocturno', que amenazan la sostenibilidad y el futuro de los barrios residenciales de los centros históricos de nuestra ciudades.

El encuentro contará con la participación representantes de más de 60 ciudades europeas incluidas capitales como Paris, Roma, Madrid, Bruselas, Lisboa..., tanto de la plataforma "Vivre la Ville en Europe!",como asociaciones de vecinos de la comunidad de Madrid, incluida la propia Federación Regional, y del resto de España cuyos intereses alinean con el movimiento "Vivre la Ville en Europe!".

PROGRAMA DE ACTIVIDADES 25 Y 26 DE MARZO DE 2017

El programa de actividades se desarrollará a lo largo de tres sesiones:

Primera Sesión sábado 25 de marzo (9.00 – 14.00):

Apertura del encuentro con la participación de un representante del ayuntamiento de Madrid, junto con portavoces de la Coordinadora de AAVV Madrid Centro, la Federación Regional de AAVV (FRAVM) y de Vivre la Ville Europe!.

Desarrollo de diferentes ponencias técnicas sobre temas de interés general para las asociaciones participantes, y que serán desarrolladas de manera desinteresada, seguidas de un breve turno de palabra. Esta jornada será abierta al público en general interesado en asistir, hasta completar aforo. Las ponencias confirmadas serán:

'La toma de decisión en La Unión Europea, la participación de la sociedad civil y la transparencia', a cargo de **TERESA FRONTAN**, Jefe del Servicio de Comunicación de la Representación Europea en Madrid.

'La incidencia de la proliferación del alojamiento turístico en el centro de Madrid' a cargo de ALVARO ARDURA URQUIAGA Miembro de la Junta Directiva del Club de Debates Urbanos Profesor asociado. Departamento de Urbanística y Ordenación del Territorio. Escuela Técnica Superior de Arquitectura. Universidad Politécnica de Madrid. Coautor del libro: "First we take Manhattan. La destrucción creativa de las ciudades" (Catarata) y de "Guía de Urbanismo y Diseño Urbano. Madrid 1900-2010)"

'La lucha por el derecho a la ciudad en los barrios céntricos, el caso de Madrid' a cargo de LUIS SUÁREZ-CARREÑO de Ecologistas en Acción Madrid. Ecologistas en Acción forma parte de una confederación estatal formada por 300 grupos repartidos por todo el Estado español que forma parte del llamado ecologismo social. El grupo de Ecologistas en Acción Madrid, lleva algunos años desarrollando una importante actividad en la ciudad defendiendo un urbanismo al servicio de la ciudadanía, denunciando y recurriendo ante los tribunales proyectos especulativos. En el desarrollo de su actividad se han creado redes de colaboración con asociaciones vecinales de

diferentes distritos y barrios madrileños como en Chueca, Chamberí o Arganzuela. La colaboración y coordinación entre colectivos de la sociedad civil es esencial para lograr movimientos fuertes que puedan luchar por lograr ciudades más humanas.

El derecho al silencio', **ELISABETTA OTTOZ**, profesora asociada de Economía en la Universidad de Turín, ha desarrollado un cuestionario on line para cuantificar los daños sobre la salud provocados por el ruido a los residentes en las zonas de Ocio Nocturno. **GIUSEPPE LOSAPPIO**, profesor de derecho penal en la Universidad "Aldo Moro" de Bari, donde también dirige el master de Derecho Penal. Visitante en la Glasgow Law School (2007) y en la London School of Economics (2009). Presidente del Comité de Ética ASL BAT (2007-2013) y consultor de la Comisión Parlamentaria de Investigación sobre los errores de la salud (2009-2013). Desde 2013 presidente de la Cámara Penal de Trani. Asesor del Departamento de Bioética y Derechos Humanos de la Universidad de Lswryki, Polonia (desde 2010). A la vez que autor de 4 ensayos y más de 50 artículos

*Ambos son miembros activos y representantes del movimiento de asociaciones vecinales de Italia, Coordinamento Nazionale no Degrado e Mala Movida y socios de Vivre la Ville en Europe!

'Las estrategias de comunicación de los lobbies del alcohol y el ruido en la sociedad europea de la posverdad', a cargo de JEAN-FRANÇOIS RÉVAH, experto en psicosociología, presidente fundador de la asociación de vecinos Collectif Riverains Jean-Pierre Timbaud (distrito 11) de Paris, y miembro fundador y parte de los órganos directivos de Vivre la Ville en Europe! desde su fundación.

Segunda Sesión sábado 25 de marzo (16.00 – 20.00):

La jornada del sábado por la tarde servirá para el trabajo y la puesta en común de los representantes vecinales inscritos en el encuentro. Se trabajarán diferentes temas siguiendo el formato de taller, en el que todos los participantes en los talleres expondrán su punto vista, experiencia, conocimiento, etc. sobre los temas monográficos de cada uno de los talleres. Como resultado de cada taller, y de mutuo acuerdo entre sus participantes, se elaborará un documento resultado de su trabajo que incluirá tanto el diagnóstico del asunto tratado como las estrategias y acciones sugeridas a los participantes en el encuentro.

Algunos de los talleres podrán contar con la asistencia de expertos en la materia de los mismos, que podrán asesorar y ayudar a orientar los debates de los participantes en estos talleres

Los temas propuestos para ser tratados en los talleres serán:

1.- MARCO NORMATIVO Y RELACIÓN CON LAS INSTITUCIONES.

En este taller se hablará sobre la poca eficacia de los instrumentos normativos para resolver nuestros problemas, analizando cuáles son estas deficiencias y como se podría mejorar el sistema administrativo — tanto en sus normas como en la gestión de las mismas — incluyendo una propuesta novedosa como son los observatorios o los sistemas de indicadores (siempre que estos tengan un valor legal). Algunos temas concretos que se incluirían en este taller:

- Mejora del Marco legal Ayuntamientos, Estado y Europa.
- Mejora del funcionamiento de las administraciones locales y Mayor agilidad en la respuesta a los problemas
- Necesidad de implementar modelos de Observatorio Urbano para la gestión de los centros históricos.

2.- EL TRATAMIENTO URBANÍSTICO DE LOS CENTROS HISTÓRICOS.

En este taller, aparte de analizar cuáles están siendo los principales problemas urbanísticos que se repiten en el centro de nuestras ciudades...un punto interesante, que ya se está planteando en ciudades como Barcelona, es el establecer Planes de Usos Urbanísticos específicos para el centro (Algo parecido a lo que ya se hace en Europa para la gestión de los espacios naturales protegidos...pero en vez de para la fauna para las personas que poblamos estos espacios) Algunos temas concretos que se incluirían en este taller:

- Falta de Equipamientos y servicios públicos para residentes en los centros históricos
- Problemas demográficos en los cascos históricos, sobre todo vinculados al envejecimiento del mismo
- Rehabilitación de los centros históricos y conservación patrimonio arquitectónico y cultural
- Modelo de Usos Urbanísticos propio para los centros históricos

3.- OCIO NOCTURNO EN NUESTROS BARRIOS: PROBLEMAS Y SOLUCIONES.

Este será sin duda uno de los temas fundamentales sobre el que hablar. Analizaremos el funcionamiento de todas aquellas actividades que suponen la principal fuente de presión, y el primer obstáculo para la convivencia, que condiciona la calidad de vida de los habitantes del centro de las ciudades. Lo englobamos bajo en nombre de 'Ocio Nocturno', pero es mucho más que eso, incluso a veces ni siquiera es nocturno. Algunos temas concretos que se incluirían en este taller:

- Ruidos ocio nocturno.
- Invasión-privatización del espacio público: Uso descontrolado del espacio público por las terrazas y demás usos comerciales

4.- NUEVAS AMENAZAS QUE CUESTIONAN EL FUTURO Y SUPERVIVENCIA DE LOS CENTROS HISTÓRICOS.

En este taller se profundizará en la generalización de los fenómenos conocidos como gentrificación y turistificación. Estos fenómenos, no nuevos, pero si cada vez más generalizados, son también un importa obstáculo para los residentes de los espacios centrales de nuestras ciudades, y se manifiestan respectivamente en el problema de acceso a la vivienda y en la transformación de vivienda residencias por plazas hoteleras. Algunos temas concretos que se incluirían en este taller:

- Gentrificación de nuestros barrios (los problemas de las viviendas)
- Turistificación de los centros de las ciudades (la presión del alojamiento turístico)

5.- LA MOVILIDAD COMO PROBLEMA EN LOS CENTROS HISTÓRICOS.

Un problema fundamental para el normal desarrollo de nuestras vidas en el centro de las ciudades es el de la movilidad. No sólo en cómo resolver nuestros desplazamientos diarios, sino en cuanto a la presión del tráfico venido de fuera de nuestros barrios que apenas cabe en ellos, incluye tanto el suministro de mercancías para la demanda de los turistas y visitantes como a los propios visitantes motorizados. Esta presión se traduce en caos circulatorio, pero sobre todo en contaminación. Algunos temas concretos que se incluirían en este taller:

• Problemas vinculados a la Movilidad y Gestión de la Carga y Descarga comercial en los centros históricos

6.- CÓMO LAS ASOCIACIONES Y COLECTIVOS DE LA SOCIEDAD CIVIL PODEMOS ORGANIZARNOS MEJOR PARA DEFENDER NUESTROS BARRIOS.

En este taller, se tratará sobre los problemas de la participación ciudadana en las cuestiones que les afectan. Cómo conseguir una mayor implicación y cómo deberían organizarse los colectivos para alcanzar una mayor fuerza de presión antes las autoridades y los lobbies que nos afectan. Algunos temas concretos que se incluirían en este taller:

- Mayor y mejor Participación pública
- Modelos de lucha y exposición de los problemas
- Cómo deberíamos organizarnos de cara al futuro de "Vivre la Ville en Europe!" o el colectivo de asociaciones que nos reuniremos en Madrid
- Las presiones contra el movimiento asociativo

<u>Tercera Sesión domingo 26 de marzo (9.00 – 12.00):</u>

La jornada del domingo por la mañana, aparte de para la clausura del encuentro, servirá para la presentación y puesta en común de los resultados de los diferentes talleres ; a cargo de los portavoces de los mismos. Tras la presentación de las propuestas, se recogerán observaciones, puntualizaciones y/o mejoras, y se someterán a la votación y aprobación de todos los asistentes inscritos.

Como resultado final del encuentro, en fechas posteriores a la clausura del mismo se distribuirá un borrador de las conclusiones del mismo que han sido aprobadas, incluyendo las estrategias que marcaran las actividades y la organización operativa de "Vivre la Ville en Europe!" hasta el próximo encuentro internacional.

Para hacer viable este encuentro se ha contado con la colaboración de las administraciones públicas, en la medida de sus capacidades y de las propias necesidades del evento, y otras posibles instituciones u organizaciones en cuyos presupuestos tuvieran cabida la financiación de actividades sociales en las que encaje nuestra propuesta.

Las asociaciones de vecinos que han confirmado asistencia proceden de las siguientes ciudades:

Alicante	Donostia-San	Jaén	Nantes
Amsterdam	Sebastián	Jerez de la F.	Nápoles
Barcelona	El Puerto de S.M.	Leganés	París
Bayona	Elche	Lisboa	Puertollano
Bilbao	Estrasburgo	Logroño	Santiago de
Bruselas	Ferrol	Madrid	Compostela
Cádiz	Gijón	Málaga	Sevilla
Córdoba	Granada	Marbella	Tarragona
Castellón	Ibiza	Montpellier	Torino
			Valladolid

A fecha de hoy, "Vivre la Ville en Europe!" cuenta con la participación de las siguientes asociaciones:

En Europa:

AMSTERDAM - Wij-Amsterdam

BRUXELLES - ARAU, Atelier de Recherche et d'Action Urbaines

BARCELONE - ACCCA, Ass Advocates Especialistes en Contaminacio - Xarta Cuitat Vella

LISBONNE - Moradores do Bairro Alto

GENEVE - Rue Ecole Médecine

ITALIE - Coordinamento Nazionale : No Degrado e Mala Movida Contro Inquinamento

ACQUI TERME - Centro Storico

ANDRIA - Residenti Centro Storico

BERGAMO - Residenti Borgo Santa Caterina BRESCIA -

Brescia In

CAGLIARI - Rumore No Grazie CALCATA - Maurizio Massi CARPI - Piazzetta Garibaldi

CASERTA - Giuseppe Mannara FIRENZE - Manoiguandosidorme

FIRENZE - Comitato Ridateci il silenzio

GENOVA - Centro Storico Est

ISOLA DELLE FEMMINE - Difesa Turismo e Ambiente Contro Inquinamento Acustico

LOANO - Civico Loanese per la Tutela del Centro Storico

MILANO - Comitati e Associazioni : Pro Arco Sempione -Cittadino II Garibaldi - Cittadini Navigli - La Cittadella -Santagostino - Vasari Botta Pier Lombardo

MILAZZO - Milazzo Contro Movida Selvaggia - MONZA - No Degrado e Mala Movida

NAPOLI - Chiaia Viva e Vivibile

PARMA - Via d'azeglio

PISA - La Cittadella - Comitato Mezzogiorno - Comitato dei Residenti del Quartiere S.Maria – PORDENONE : Comitato Accendi il silenzio - ROMA - Abitanti Centro

ROVERETO - Spontaneo Vivibilità Urbana

SAN BENEDETTO DEL TRONTO - Fermiamo Capitan

Fracass

TORINO - Riuniti di Porta Palazzo - Rispettando San Salvario - Abitanti Piazza Vittorio e Zone Circostanti

VENEZIA/MESTRE -Mestre Off Limits

MADRID – Coordinadora de Asociaciones de Vecinos Madrid Centro

En Francia:

AIX-EN-PROVENCE : SOS Bruit Quartier des Cardeurs BIARRITZ : ACNB, Association Contre Nuisances Centre

 ${\bf BAYONNE: ARDEVIE, Association \ Riverains \ pour \ la}$

Défense du Vivre Ensemble

BORDEAUX : Association des Riverains de Bordeaux

Centre

CAP D'AGDE : Notre Cap LYON : Vivre au Vieux Lyon MARSEILLE : UNPI13

MONTPELLIER: Droit Au Sommeil Montpellier,

Association Quartier Carnot

NANTES : Collectif Quartier Calvaire, Association Habiter Le Bouffay, Association Guist'hau Delorme, Association

Les Rues De Graslin NIMES : Nîmes sans bruit **Réseau Vivre PARIS!**

STRASBOURG: ARREN Strasbourg, Association Calme

Gutenberg

CABA (Centre Anti-Bruit d'Alsace)

TOULOUSE: BVTC, Bien Vivre A Toulouse-Centre,

Association Vivre à la Daurade

TOURS : Association des habitants de Plumereau-Halles-

Résistance-Victoire

NACIONAL

Association Antibruit de Voisinage (AAbV)

Les Droits du Piéton

Les Droits des Non-Fumeurs

Handirail-Association nationale des cheminots

handicapés

Association des Paralysés de France

Association Valentin Haüy